



Santiago, 16 de agosto de 2023

## **CARTA ABIERTA DEL PROFESORADO AL PUEBLO DE CHILE**

En las próximas 72 horas, el Magisterio chileno podría tomar la decisión de iniciar un Paro Nacional Docente de carácter indefinido. Si ello sucede, será una opción tomada democráticamente, luego de una deliberación pluralista entre representantes del profesorado de todas las regiones del país en la Asamblea Nacional del Magisterio.

Por lo mismo, porque estamos presentes en cada una de las comunidades educativas a lo largo de todo nuestro territorio, es que las profesoras y profesores de Chile sabemos de las implicancias de una movilización de estas características. Y por ello queremos hablarles directamente a estudiantes, padres, familias, vecinos y la población en general.

Hace más de un año y medio venimos conversando con las actuales autoridades de Gobierno sobre las múltiples acciones que se requiere acometer en el contexto de crisis educativa que vivimos en Chile, que ha tenido un desarrollo durísimo al volver a la presencialidad luego de la pandemia. Como expertos y trabajadores permanentes de la educación que somos, hemos informado detalladamente a las autoridades temporales de la situación educativa y hemos aportado propuestas en los más diversos temas que atañen a las escuelas y liceos del país.

El diálogo ha sido amable, eso lo destacamos. Pero lamentablemente también ha sido lento, burocrático y poco concreto. Las autoridades del MINEDUC y del Gobierno no vienen bajándose de una nave espacial, sino que tienen historia y trayectoria en materias educativas y desde distintos frentes han estado vinculadas a la educación del país. Por ello, desde el primer día de Gobierno nos ha sorprendido la falta de sentido de urgencia, la poca conciencia de la brevedad de su mandato y la carencia de una agenda contundente de acciones, planes, programas y medidas en Educación, un área que debería ser un punto fuerte de este Gobierno.

Por ello, el Colegio de Profesoras y Profesores de Chile definió priorizar ocho demandas, entre las múltiples y muy diversas necesidades que tiene el sistema educativo del país. Así, acotando la discusión, al menos podrían obtenerse avances y logros concretos en los puntos más urgentes e importantes. Sin embargo, ni siquiera eso ha sucedido.

A más de un año y medio de gestión, aún vemos pocas acciones para destacar en Educación y vagas respuestas al Petitorio Docente. De hecho, lo poco que se podría mencionar como respuesta más concreta se ha producido luego de los dos Paros Nacionales Docentes que desarrollamos hace unas semanas, lo que confirma una vez más la necesidad de la movilización en Chile para ser escuchados y lograr que las urgencias empiecen a tener solución.

Por todo ello, en este momento la responsabilidad está en el Ministerio de Educación y en el Gobierno, quienes tienen absoluta claridad de las demandas planteadas por el profesorado y saben, también, de la unidad, fuerza y convocatoria del Magisterio, que ya se ha expresado en dos multitudinarias movilizaciones de 24 y 48 horas respectivamente.

Esperamos para el día de mañana una nueva respuesta del MINEDUC a las demandas del gremio docente, demandas que apuntan a enfrentar la crisis de la educación, abordar la violencia escolar, terminar con la discriminación a profesoras, reparar la lacerante Deuda Histórica. Esperamos que, por fin, el Ministerio se ponga a la altura de la situación y entregue medidas concretas con fechas determinadas en cada uno de los temas y podamos decir que la voz de las profesoras y profesores de Chile fue escuchada.

Pero si ello no sucede y volvemos a recibir las mismas frases vagas que hemos recibido por más de un año y medio, haremos escuchar la voz de las maestras y maestros del país con un Paro Nacional Docente de carácter indefinido. Volveremos a repletar las calles y volveremos a exigir a lo largo de todo Chile las respuestas urgentes que la educación de nuestro país necesita.

No queremos llegar al Paro Indefinido ni nos movilizamos por deporte, pero las circunstancias nos llevan a la necesidad de hacer cumplir los compromisos tomados y exigir acción y responsabilidad a las autoridades en ejercicio. Por eso, esperamos no solo comprensión y solidaridad de parte de nuestras comunidades educativas, sino que también apoyo activo para que el Gobierno nos escuche y nos responda.

Las profesoras y profesores seguiremos estando presentes, seguiremos construyendo más y mejor educación para Chile en las aulas día a día. Seguiremos en nuestros barrios y poblaciones, como siempre, manteniéndonos firmes mientras las autoridades y las políticas públicas pasan. Solo que es posible que, en los próximos días, las clases sean en las calles y su principal objetivo sean un par de cuestiones fundamentales: exigir que los compromisos se cumplan y exigir dignidad para la educación chilena.



**COLEGIO DE PROFESORAS Y PROFESORES DE CHILE**